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В своей речи на церемонии 
инаугурации Президент  

Ильхам Алиев особо отметил 
достижения Азербайджана за 
последние 20 лет и озвучил но-
вые цели, поставленные как пе-
ред государством, так и азер-
байджанским народом.

Абульфаз БАБАЗАДЕ,
«Бакинский рабочий»

В частности, глава государства 
подчеркнул, что все обещания, дан-
ные им народу в 2003 году, выпол-
нены. И источниками всех достиг-
нутых успехов являются азербайд-
жанский народ, его доверие к главе 
государства и его способность  
объединиться вокруг единой силы. 
По словам Ильхама Алиева, именно 
это единство доказало всему миру, 
что азербайджанцы - великая нация, 
она сама решает свою судьбу, реша-
ет проблемы, стоящие перед стра-
ной, без чьей-либо помощи.

В целом инаугурационная речь 
Президента Ильхама Алиева носила 
программный характер и запомни-
лась множеством заявлений, кото-
рые стали притчей во языцех и спро-
воцировали дискуссии. 

Своим мнением по этому пово-
ду поделился с нашим корреспон-
дентом израильский общественный 
деятель и политический обозрева-
тель, редактор газеты News Wall Israel 
Юрий Лагунин.

- Учитывая ваше теплое друже-
ственное отношение к Азербайд-
жану, а также осведомленность об 
общественно-политических про-
цессах в нашей стране и наших до-
стижениях, мы уверены, что вы 
знакомы с инаугурационной ре-
чью Президента Ильхама Алиева 
и даже не раз обращались к ней для 
уточнения деталей. Судя по всему, 
эта речь сформировала новый по-

литический портрет главы нашего 
государства. Каково ваше мнение?

- Настоящий президент - это че-
ловек, авторитет которого не вызы-
вает ни у кого даже малейшего со-
мнения. Его поступки и цели должны 
вызывать доверие и уважение у всех. 
В современном мире ярких и по-на-
стоящему уважаемых лидеров можно 
пересчитать по пальцам. На Южном 
Кавказе таким лидером, безусловно, 
является Президент Азербайджана 
Ильхам Алиев. Его взвешенная, гра-
мотная и продуманная политика по-
лучила огромную поддержку в Азер-
байджане и принесла убедительную 
победу на внеочередных президент-
ских выборах. И, конечно, все ждали 
инаугурационную речь Президента  
Ильхама Алиева. 

Сегодня можно сделать выводы 
касательно того, каким путем Азер-
байджан будет развиваться в буду-
щем. Главный тезис, который был оз-
вучен Президентом Ильхамом Алие-
вым, - это продолжение выбранного 
курса, основой которого является 
создание национально ориентиро-
ванного государства. 

Другой важный аспект, привле-

кающий внимание, - это желание 
Президента продолжать искать пути 
мирного урегулирования «напря-
женной ситуации» с Арменией. При 
этом никакой воинственной ритори-
ки не прослеживается. Однако про-
звучал ряд предупреждений запад-
ным странам, которым следует пре-
кратить вмешиваться во внутренние 
процессы между Арменией и Азер-
байджаном. «Процесс нормализации 
отношений между Азербайджаном 
и Арменией должен сойти с между-
народной повестки дня. Потому что 
все, кому не лень, хотят заниматься 
этим вопросом. Идите занимайтесь 
своими делами», - прямо предупре-
дил Ильхам Алиев. Что касается Ар-
мении, глава государства заявил, что 
ей необходимо прекратить саботаж 
и оттягивание подписания мирного 
соглашения. Причем, Президент за-
явил это очень корректно и доход-
чиво. Поскольку уже многим, даже 
далеким от политики, людям стало 
ясно, что нежелание Армении идти 

на полноценный мир с Азербайджа-
ном, а также дальнейшая милитари-
зация региона могут привести к но-
вому обострению конфликта ситу-
ации на Южном Кавказе. А Баку, со 
своей стороны, делает все возмож-
ное, чтобы избежать этого. Мяч на 
стороне Иревана и ему пора дока-
зать делами свою заинтересованность 
в прочном мире во всем регионе. 

- Какими вы видите региональ-
ные перспективы развития региона?

- Несмотря на многие пробле-
мы с обеспечением безопасности на 

Южном Кавказе, уже наблюдается 
экономическая активность на осво-
божденных территориях. Со сторо-
ны Израиля поступает много инте-
ресных коммерческих предложений 
Азербайджану. Наши страны дав-
но являются надежными партне-
рами. И это касается не только во-
енно-промышленного комплекса, 
но и медицины, кожевенного про-
изводства, туризма, сельского хо-
зяйства, «зеленой» энергетики и др. 
сфер. Поэтому неудивительно, что 
интерес израильского бизнеса на-
правлен в первую очередь на осво-
божденные территории Карабаха 
и Восточного Зангезура. Ведь у Из-
раиля есть много востребованных 
современных технологий в таких 
отраслях, как «зеленая» энергети-
ка и сельское хозяйство. Это может 
стать серьезным подспорьем в раз-
витии всего региона.  

Также в скором времени ожида-
ется вклад инвестиций как в гости-
ничный, так и санаторный бизнесы. 
Проекты уже находятся в разработке, 
проходит этап их согласования про-
фильными структурами. Безуслов-
но, это будет способствовать огром-
ному экономическому росту Азер-
байджана, создаст дополнительные 
рабочие места, улучшит благососто-
яние местных граждан, переселив-
шихся в родные края.

- Как вы могли бы охарактери-
зовать азербайджано-израильские 
отношения на данном этапе исто-
рического развития?

- После открытия Посольства 
Азербайджана в Тель-Авиве в марте 
2023 года отношения между нашими 
странами стали еще прочнее. Мно-
гие израильтяне начали чаще выби-
рать Азербайджан как прекрасную 
альтернативу европейским странам, 
так как безопасность и качество от-
дыха теперь там гораздо выше, чем 
в Европе. Хотя, конечно, многим из-

раильтянам еще предстоит познако-
миться с удивительным Азербайджа-
ном в ближайшем будущем. Имен-
но для этого необходимо развивать 
экономические и культурные отно-
шения между нашими странами. 

- Есть ли у вас конкретные ре-
комендации по развитию подоб-
ного направления связей?

- Было бы замечательно, если 
бы Баку смог усилить свое присут-
ствие в информационном простран-
стве Израиля. Есть много важных 
аспектов, которые необходимо про-
работать совместно. Например, от-
мену виз для граждан Азербайджана 
и оказание поддержки тем, кто при-
езжает на отдых в Израиль. 

Ну а мы, журналисты, со своей 
стороны обязаны создавать благо-
приятные условия для дальнейшего 
укрепления дружбы между нашими 
странами. В этом контексте важная 
роль принадлежит азербайджанской 
общине Израиля, которая успешно 
интегрировалась в израильское об-
щество и привнесла свою самобыт-
ность и культуру.

- Юрий, что вы хотели бы ска-
зать напоследок?

- В завершение мне бы хоте-
лось привести цитату Президента  
Ильхама Алиева, которая была ска-
зана им во время инаугурации: «Мир 
фактически очень близок к Третьей 
мировой войне. Некоторые считают, 
что эта Третья мировая война уже 
началась, могут быть разные пред-
положения». Это серьезное преду-
преждение для всех нас, к которо-
му стоит прислушаться. Каким мы, 
жители Земли, хотим видеть наше 
будущее? Мирным и экономически 
крепким? Или вечно воюющим, с не-
навистью народов друг к другу? Ду-
маю, ответ очевиден. И я как граж-
данин Израиля искренне рад, что 
Азербайджан был и остается на-
шим настоящим другом!

Мюнхенская конференция 
по безопасности, встречи 

Президента Ильхама Алиева на 
полях форума с представителя-
ми мировой элиты продолжа-
ют занимать центральное ме-
сто на страницах отечествен-
ных и мировых СМИ.

Роман ТЕМНИКОВ,
«Бакинский рабочий»

Об этом и многом другом наш 
корреспондент беседовал с депутатом 
Милли Меджлиса Арзу Нагиевым.

- В рамках Мюнхенской конфе-
ренции по безопасности состоялась 
очередная встреча нашего Прези-
дента с премьером Армении. Как 
вы оцениваете эту встречу, приве-
дет ли она к позитивным сдвигам 
в переговорном процессе?

- Встреча Президента Азер-
байджана Ильхама Алиева с пре-
мьер-министром Армении Николом 
Пашиняном по инициативе феде-
рального канцлера Германии Олафа 
Шольца, прошедшая без какого-ли-
бо посредника, является важным 
шагом, который следует принять 
во внимание. Это говорит о заинте-
ресованности некоторых западных 
стран в урегулировании противо-
стояния Баку - Иреван, скорейшем 
подписании мирного соглашения.

Хотя Олаф Шольц и выступил 
с инициативой по проведению этой 
встречи, в реальности заранее было 
ясно, что никакого серьезного ре-
зультата достигнуто не будет. С дру-
гой стороны, понятна основная цель 
встречи глав двух государств - смяг-
чить ситуацию на линии условной 
армяно-азербайджанской грани-
цы. Поэтому в Мюнхене, судя по 
официальной информации, состо-
ялся лишь общий обмен мнения-
ми по текущей ситуации вокруг  

переговорного процесса.
- Буквально накануне мюнхен-

ской встречи, после 5-месячного 
затишья на линии условной армя-
но-азербайджанской границы, име-
ла место очередная вооруженная 
провокация со стороны Армении, 
в результате которой один наш во-
еннослужащий получил ранение... 

- Подобные провокации перед се-
рьезными международными встре-
чами случались всегда, и потому оче-
редная вооруженная провокация на-
кануне Мюнхенской конференции 
была вполне ожидаемой. 

Нарушение Иреваном режима пре-
кращения огня косвенно подтвержда-
ет и само министерство обороны Ар-
мении. Поэтому какие-либо оправ-
дания тут неуместны, снайперский 
обстрел нашего пограничника - это 
очередная целенаправленная прово-
кация Армении. Причины, которые 
привели к сложившейся ситуации, 
известны: как власти, так и оппози-
ционные силы в Армении преследу-
ют одну и ту же цель - любой ценой 
уменьшить роль России в регионе. Так 
что основная цель последней прово-
кации - отсрочить подписание мир-
ного договора между Баку и Ирева-
ном. Поистине абсурдно, что армяне 
не могут отказаться от своих потаен-
ных мечтаний после славных побед 
Азербайджана. За каждыми нелепы-
ми заявлениями Пашиняна и МИД 
Армении стоит открытое намере-
ние помешать установлению мира. 

Независимая внутренняя и внеш-
няя политика Азербайджана сегод-
ня серьезно беспокоит Армению и ее 
зарубежных заступников, которые 
строят коварные планы на границе. 
Но они забывают, что наш железный 
кулак становится сильнее с каждым 
днем, любая провокация, направлен-
ная против нашей страны, решитель-
но пресекается, любая угроза наше-

му суверенитету и территориальной 
целостности будет предотвращена, 
а противнику всегда будет дан до-
стойный ответ. Армения и ее покро-
вители должны понять, что наш су-
веренитет и территориальная целост-
ность - это вопрос жизни и смерти 

для каждого из нас. 
- Есть мнение, что к данной про-

вокации может быть причастна 
наблюдательная миссия ЕС в Ар-
мении, давно уже занимаюшаяся  
«бинокльной дипломатией» и ис-
пользующая все свои возможно-
сти для антиазербайджанской про-
паганды…

- Действительно, если перемирие 
нарушено, то почему молчат предста-
вители Франции и других стран За-
пада, которые привлечены к монито-
рингу границы, но в самом деле вы-
полняют разведывательную миссию? 

Приближается 24 февраля - вто-

рая годовщина начала войны между 
Россией и Украиной. В связи с этим 
Запад заинтересован в дестабилиза-
ции ситуации в регионе, чтобы воз-
ложить вину за все на Россию. Ар-
мения и ее заступники всячески пы-
таются выдавить, дистанцировать 
Россию от Южного Кавказа, создав 
препятствия для осуществления Баку 
независимой политики. И Запад ис-
пользует Иреван в качестве инстру-
мента для достижения этой цели. По-
следние провокации еще раз дока-
зывают, что на территории Армении 
находятся организации, которые не 
контролируются армянским госу-
дарством. То, что сегодня происхо-
дит в Армении, говорит о том, что 
либо армянская сторона не в состоя-
нии полностью контролировать соб-
ственные вооруженные силы, либо 
официальный Иреван целенаправ-
ленно завез этих бандитов и терро-
ристов в страну с целью проведения 
различного рода провокаций. 

- В Мюнхене Президент Ильхам 
Алиев провел встречи с рядом ве-
дущих представителей политиче-
ской и экономической элит Запада. 
Насколько полезными эти встречи 
могут оказаться для Азербайджана?

- Участие Президента Азербайд-
жана Ильхама Алиева в Мюнхенской 
конференции по безопасности, про-
веденные им встречи и сделанные за-
явления очень важны с точки зрения 
будущей стратегии развития нашей 
страны и региона. На полях форума 
прошли очень продуктивные встречи 
главы нашего государства с руково-
дителями западных стран и трансна-

циональных компаний. В числе про-
чих важных встреч - встречи главы 
нашего государства с председателем, 
генеральным секретарем ОБСЕ, гос-
секретарем США, канцлером Герма-
нии, председателем Мюнхенской кон-
ференции по безопасности и др. По-
добные встречи, безусловно, имеют 
позитивное значение для обмена мне-
ниями, доведения до внимания запад-
ных партнеров и всего международ-
ного сообщества вклада Азербайд-
жана как ведущего актора Южного 
Кавказа в обеспечение мира и безо-
пасности. Президент Ильхам Алиев 
во время таких встреч и бесед посы-
лает месседжи мировому сообществу, 
касающиеся внешней политики стра-
ны. Месседжи, прозвучавшие в Мюн-
хене, также важны.

- Во время встречи с руковод-
ством ОБСЕ глава государства 
отметил важность официально-
го упразднения ряда механизмов 
в рамках ОБСЕ, являющихся пере-
житками прошлого, - в этом кон-
тексте таких совершенно бездей-
ствующих структур, как Минская 
группа (МГ) ОБСЕ, Комитет пла-
нирования высокого уровня и лич-
ный представитель действующего 
председателя ОБСЕ. С какой целью 
Президент Ильхам Алиев поднял 
эту тему?

- Мысли, выраженные Президен-
том Азербайджана в ходе встречи 
с председателем ОБСЕ, стали еще од-
ним важным аспектом, требующим 
особого внимания. В частности, за-
явления господина Президента ка-
сались отмены института сопредсе-
дательства МГ ОБСЕ и некоторых 
оценочных комитетов, которые не 
справились со своей миссией. Таким 
образом, международное сообщество 
еще раз стало свидетелем решимо-
сти Азербайджана, а также встало 
перед необходимостью примирить-

ся с Баку в этих вопросах. Эти посла-
ния и заявления следует оценивать 
как важные компоненты «дорожной 
карты», которую Азербайджан опре-
делил относительно перспективы бу-
дущего развития. Сообщество убеди-
лось, что наша страна реализует не-
зависимую внешнюю политику, что 
важно с точки зрения суверенитета, 
безопасности и будущего развития.

- В инаугурационной речи глава 
государства подчеркнул, что в ре-
зультате усиления мер безопасно-
сти и укрепления наших границ мы 
должны защитить себя как от фи-
зических, так и от идеологических 
рисков. Что он имел в виду?

- Продолжение строительства Ар-
мии и развитие военно-промышлен-
ного комплекса следует рассматри-
вать как один из важнейших шагов 
по защите нашей территориальной 
целостности и предотвращению угроз 
как территориальной целостности, 
так и суверенитету Азербайджана. 
К сожалению, сегодня в мире сло-
жилась такая обстановка, когда во-
оруженные конфликты происходят 
в местах, не очень удаленных от на-
ших границ. Соответственно, Азер-
байджану необходимо не просто со-
хранять существующую сильную, по-
бедоносную Армию в ее нынешнем 
состоянии, а продолжать совершен-
ствовать ее как новейшими воору-
жениями, так и профессиональны-
ми кадрами. 

Другим важным вопросом явля-
ется обеспечение безопасности госу-
дарственных границ. В этом направ-
лении и Армия, и спецслужбы, и МВД 
однозначно должны использовать все 
самое передовое. При этом очень важ-
но перевооружать Армию в соответ-
ствии со стандартами НАТО, совер-
шенствовать структуры, связанные 
с безопасностью границ, и использо-
вать для этого передовые технологии. 

Олицетворение 
непререкаемого авторитета
Юрий Лагунин: Взвешенная, грамотная и продуманная политика 
         Ильхама Алиева получила огромную поддержку в Азербайджане 

Многие израильтяне 
стали чаще выбирать 
Азербайджан как пре-
красную альтернати-
ву европейским странам

МНЕНИЕ 

Абсурдное поведение
Своими нелепыми заявлениями Армения препятствует установлению мира в регионе 

Сообщество убедилось, что наша стра-
на реализует независимую внешнюю поли-
тику, что важно с точки зрения суверени-
тета, безопасности и будущего развития

Предвзятым 
подходам - нет!

Коварная политика 
Франции не принесет 
никаких результатов

Решительно осуждаем необосно-
ванные претензии, выдвинутые 
Президентом Французской Ре-
спублики Эмманюэлем Макро-
ном к Азербайджану, и его вы-
сказывания, защищающие Ар-
мению в одностороннем порядке, 
во время совместной пресс-кон-
ференции с премьер-министром 
Армении 21 февраля в Париже.

Об этом говорится в коммента-
рии Министерства иностранных дел 
Азербайджана по поводу претензий 
президента Франции. 

Совершенно неуместно, чтобы 
Франция, которая на протяжении 
почти 30 лет не высказывалась о на-
рушениях прав азербайджанцев, из-
гнанных со своих территорий и под-
вергнутых массовым убийствам, гово-
рила о правах и безопасности армян, 
покинувших территории Азербайд-
жана по собственному желанию и без 
какого-либо насилия. 

«Было бы полезно, если бы фран-
цузская сторона, которая в рамках Ал-
ма-Атинской декларации и в связи 
с некоторыми картами затронула важ-
ность территориальной целостности, 
внесла ясность, почему она не высту-
пила против продолжавшейся почти 
30 лет армянской агрессии и оккупа-
ции азербайджанских территорий, 
в том числе продолжающейся окку-
пации Арменией 8 сел Азербайджана.

Неприемлемо обвинять Азер-
байджан в непропорциональных 
ответных мерах вместо того, чтобы 
критиковать Армению, которая без 
каких-либо провоцирующих факто-
ров нарушила продолжавшую почти 
5 месяцев стабильность, и подобным 
предвзятым подходам должен быть 
положен конец. 

Еще раз заявляем, что коварная 
политика Франции, направленная на 
создание новой напряженности в ре-
гионе, препятствование миру и ста-
бильности, не принесет никаких ре-
зультатов», - подчеркивается в ком-
ментарии МИД Азербайджана. 


